

## Pressemitteilung

**Weiterbildung an der Akademie für Gesundheits- und Sozialberufe erfolgreich abgeschlossen**

### **„Fit für Führung“ im Gesundheitswesen**

**Villingen-Schwenningen. Gut vorbereitet auf eine Leitungsposition: Im Dezember 2015 haben 16 Fachkräfte aus der Region mit Bestehen der mündlichen Prüfung vor dem Regierungspräsidium Freiburg erfolgreich den berufsbegleitenden Lehrgang zur „Pflegerischen Leitung einer Station oder Einheit“ an der Akademie für Gesundheits- und Sozialberufe am Schwarzwald-Baar Klinikum absolviert. Neben der mündlichen Prüfung ist vor allem die Projektarbeit fester Bestandteil der Weiterbildung: Die Nachwuchsführungskräfte aus der Altenpflege, der Gesundheits- und Kinderkrankenpflege sowie dem Hebammenwesen Teilnehmer hatten ihre Projekte im November vorgestellt.**

„Die Anforderungen an Führungskräfte im Gesundheitswesen steigen – Organisationsvermögen und Flexibilität sind gefragt“, erklärt Cora Worms, Kursleiterin an der Akademie für Gesundheits- und Sozialberufe am Schwarzwald-Baar Klinikum. „Deshalb spielt beispielsweise Projektmanagement im Lehrgang eine wichtige Rolle.“

Gemeinsam mit den betreuenden Dozenten legen die Teilnehmer deshalb die jeweiligen Themen für ihre Projektarbeit fest: Diese spiegeln den Handlungsbedarf in Pflegeheimen, ambulanten Pflegediensten und Kliniken wider, beispielsweise geht es um die Vereinfachung von Arbeitsabläufen oder die Einführung eines Expertenstandards.

Die Teilnehmer dieses Lehrgangs hatten ihre Projekte im Schwarzwald-Baar Klinikum Villingen-Schwenningen den Vorgesetzten, Kollegen und anderen interessierten Führungskräften präsentiert und zur Diskussion gestellt.

Die anderthalbjährige, berufsbegleitende Weiterbildung wird durch theoretische Inhalte wie Prozessmanagement, Personalführung, Rechtsgrundlagen oder Kommunikation abgerundet.

Der nächste Lehrgang für die „Pflegerische Leitung einer Station oder Einheit“ beginnt im September 2016. Detaillierte Informationen gibt es auf der Homepage des Klinikums unter [www.sbk-vs.de](http://www.sbk-vs.de). Wer Fragen dazu hat, kann eine E-Mail an die Adresse [ags@sbk-vs.de](mailto:ags@sbk-vs.de) schicken oder telefonisch Kontakt aufnehmen unter der Nummer 07721/93-1740.

### **Bild (privat):**

Die erfolgreichen Kursteilnehmer kommen aus den unterschiedlichsten Einrichtungen (in alphabetischer Reihenfolge): Jacqueline Baur (Diakonische Dienste Singen, nicht im Bild), Veronika Buri (Klinik Limberger Bad Dürnheim), Sabrina Ewoldt (Schwarzwald-Baar Klinikum), Rita Golze (Schwarzwald-Baar Klinikum), Angelika Kaupp (Kloster Heiligenbronn Schramberg), Inga Koch (Spital am Nägelesgraben Rottweil), Sarah Korell (Seniorenzentrum Bethel Trossingen), Katrin Kraft (Zollernalb-Klinikum Albstadt), Quentin Lempereur (Schwarzwald-Baar Klinikum), Beata Pietrzykowska (Zollernalb-Klinikum Albstadt), Melanie Pugh (Gesundheitszentrum Tuttlingen), Carina Quaranta (Schwarzwald-Baar Klinikum), Thomas Reischl (Schwarzwald-Baar Klinikum), Simon Santoiemma (Schwarzwald-Baar Klinikum), Katja Siegert (Schwarzwald-Baar Klinikum), Sandra Vukovic (Zollernalb-Klinikum Balingen)

23. Dezember 2015

### **Pressekontakt**

Sandra Adams  
Leitung  
Unternehmenskommunikation und Marketing  
Telefon: 07721/93-8050  
E-Mail: [sandra.adams@sbk-vs.de](mailto:sandra.adams@sbk-vs.de)